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《教育目標》根気・勇気・元気
～令和５年度の重点～

人を大事にする温かい学校づくり
‘チーム ＭＡＴＳＵＮＡＫＡ,
自律的に行動できる人を目指して

『新たな年を迎えて』
校長 齋藤 直幸

１年には始まりの時期が２回あります。一つは４
月で、年度の始まる時期です。もう一つは年の始ま
りとなる１月で、今年もいつもの年と同じように気
持ちを新たに元旦を過ごしていました。ところが、
元旦の夕刻には能登半島地震が、２日の夕刻には航
空機衝突事故が発生し、日本中が不安な気持ちにな
りました。このような状況の中で、とても救いや教
訓になったこともあり、始業式で生徒たちに話をし
ました。

『現地に行って活動することだけが支援ではな
いです。みなさんは、今の自分の生活を楽し
むことです。あとは、募金ですかね!?』
このような災害が起こると、なにか直接的な支援

をしなければと考えてしまいます。
「今の自分の生活を楽しむ」は、

この災害を踏まえて普段から危機感をもって備
えをして、安心安全で楽しく生活を送ること。

「あとは、募金ですかね!?」は、
無理をせず、自分にできることをすること。

と自分なりに受け取ることができました。

『私たちにできることは、私たちにできる、
できる限りの準備をすることです！』

航空機衝突・炎上という大事故でありながら、乗
客乗員379人全員が脱出できたことは「奇跡の脱出」
と言われました。しかし、このＣＡさんは「これは
奇跡ではなく、訓練と準備の結果です。」とお話し
していました。何事もしっかり準備しておくことが
大切だということは頭では理解していますが、この
ような事故が発生するとつくづく思い知らされま
す。自他の命を守る上での教訓にしたいものです。

「いま、みなさんにできること…」

元自衛官のお笑い芸人 やす子 さん

「私たちにできる限りの準備をする！」

航空会社のＣＡさん

２学期の終業式に、全校生徒と教職員で２学期の
振り返りをしました。生徒は３～４人グループで話
し合い、各項目を振り返りました。その結果、肯定
的な回答は下記の通りでした。
（１）目指す学校像

➀ 学び続ける学校 ［92.2％］
・とても頑張っている （45.1％）
・頑張っている （47.1％）

➁ 一体感がある学校 ［96.1％］
・とても一体感がある （56.9％）
・一体感がある （39.2％）

➂ 勢いがある学校 ［98.1％］
・とても勢いがある （82.4％）
・勢いがある （15.7％）

（２）目指す生徒像
➀ 粘り強く取り組む生徒 ［88.3％］

・とても粘り強い （41.2％）
・粘り強い （47.1％）

➁ 自他を大切にする生徒 ［98.0％］
・とても大切にしている （52.9％）
・大切にしている （45.1％）

➂ 行動力のある生徒 ［96.1％］
・とても行動力がある （47.1％）
・行動力がある （49.0％）

３学期始業式では、生徒達にこれらの結果を説明
して３学期の重点目標を提示しました。学校や生徒
の強みを大切に、「粘り強く学び続ける」ことを意
識しながら、「静と動」のバランスが取れた学校を
目指して３学期をスタートしています。

(1)目指す学校像
学び続ける学校 ⇒ 継続は力なり！

(2)目指す生徒像
粘り強く取り組む生徒 ⇒ 何事もやり遂げよう！

(3)時を守り、場を清め、礼を正す
朝読書 ⇒ 心を整えよう！

チームMATSUNAKA
３学期の重点！

https://www.otaru.ed.jp/matsugae/


 

  

 ３学期がスタートし、インフルエンザが流行しています。

先週は２年１組、今週は１年１組と２年２組が明日まで学級

閉鎖となっています。体調がすぐれないときは無理をせず、

ご家庭で休養したり、早めの受診をお願いします。また、う

がいや手洗い等、基本的な風邪対策もしっかりと行いましょ

う。各家庭におかれましては、引き続き健康観察の徹底をお

願いします。 

 

 

 冬休み中に「樽っこ学校サポート事業」を活用した冬季学

習会を４回実施しました。樽っこサポーターとして市内の高

校生や社会人、札幌学院大学の学生 

（まちおこし研究会）が松ヶ枝中学 

校で、懇切丁寧に学習のサポートを 

してくれました。多い日には40人 

くらいの生徒が参加したため、図書 

室だけではなく、被服室も会場にす 

るなど、自主的に学習に取り組む姿 

が印象的な４日間でした。サポーターの皆さん、本当にあり

がとうございました。 

 

 

１月２４日（水）に小樽桜陽高校の１年生がインターンシ

ップにやってきました。「将来は学校の先生になりたい」とい

う夢をもって、１日、学級に入ったり、授業の様子や保健室

の様子を観察したり、休み時間に生徒とふれあったりと、自

身の夢を追い求める１日を過ごしていました。この経験を活

かして、高校に戻ってからも夢を追い続ける毎日を過ごして

ほしいと願います。 

中学生の皆さん、夢がありますか？ まだ…という人もい

れば、ある…という人もいると思います。まだの人もある人

も１日１日を大切に過ごしていきましょう。 

 

 

 空手の全国大会で見事優勝を果たした奈須川さんを HTB

の「イチオシ」内の特集コーナー「イチバン！」で放映した

いということで、HTBのスタッフが１月２９日（月）に学校

での様子を撮影のため来校しました。空手道場での様子も含

め、本日、１月３１日（水）１８：３０頃放送される予定で

すので、お知らせします。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 先日、令和６年度の公立高校の出願状況が発表されました。 

３年生は三者面談を終え、志望校を決め、公立高校も私立高

校も出願を終え、志望校合格に向けて面接の練習や各教科の

復習等、努力を重ねる日々を送っています。来年は２年生、

再来年は１年生の番です。 

１、２年生の皆さん、今からコツコツと力を蓄えていきま

しょう。継続は力なりです。 

 ３年生の皆さん、自分を信じて、試験の日まで継続して頑

張りましょう。もちろん、試験の日も…。ベストな状態で試

験に臨めるように体調管理には十分留意しましょう。 

 がんばれ、受験生！！ 

 

 

 １２月２１日（木）に２回目の学校運営協議会が開催され

ました。１回目は育てたい子ども像について熟議を行いまし

たが、今回は地域として子どもたちにできることは何かにつ

いて熟議を行いました。子ども 

たちがふだん授業で使っている 

クロムブックを用いたグループ 

ワーク等の中で、活発な意見交 

換が行われました。クロムブックが初めて…という委員の方

がほとんどで使い方に戸惑われている場面もありましたが、

今後の活動に向けて有意義な時間となりました。委員の皆さ

ん、ありがとうございました。 
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新入生保護者説明会 

ALT来校週 

スキー授業（１年） 

PTA事務局会議・三役選考会 

建国記念の日 

振替休日 

公立推薦入試 

学年末テスト（１・２年）・私立A下見・職員会議 

私立A入試・スクールカウンセラー来校日 

私立A面接 

私立B下見・ALT来校週 

私立B入試・職員会議 

私立B面接・職員会議 

天皇誕生日 

研修日⑨・定時退勤日 

スクールカウンセラー来校日 
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